

NO POLITIZAR TEMA  
**Acuerdan Semarnat  
 y Medio Ambiente  
 extraer gas metano  
 del Bordo Poniente**

[ JOSUÉ HUERTA ]

■ En tres meses, el gobierno federal y el capitalino firmarán por fin un acuerdo para la extracción de gas metano del relleno sanitario del Bordo Poniente.

Así lo dio a conocer la titular de la Secretaría de Medio Ambiente del Gobierno del Distrito Federal, Martha Delgado Peralta, quien afirmó que actualmente se encuentran en negociaciones con la Semarnat para tal fin.

Sin embargo, la funcionaria capitalina dijo que sería conveniente que la administración federal separe el tema de la extracción del combustible del cierre del tiradero, ya que ambos son casos que requieren atención diferida, e incluso involucran a áreas distintas tanto locales como federales.

La captura de gas metano, o también conocido como biogás del Bordo Poniente, forma parte del Programa de Acción Climática de la Ciudad de México 2008-2012, el cual plantea que sea la Secretaría de Obras del Gobierno del Distrito Federal la responsable de la extracción junto con Medio Ambiente, la coordinación de la Secretaría de Finanzas y la Oficialía Mayor.

Según consta en el documento, participarán en esta estrategia empresas desarrolladoras de proyectos de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero, instituciones financieras,

inversionistas privados, organizaciones de la sociedad civil, Fundación Clinton e incluso asociaciones vecinales afectadas.

Al poner en marcha el programa, la Secretaría de Medio Ambiente estima que se reduzcan un millón 400 toneladas de CO2 al año.

Desde el mes pasado, Martha Delgado informó que las negociaciones para la extracción del metano se sostenían con la Secretaría de Gobernación, sin embargo, hasta esa fecha no llevaban nada resuelto. Y es que incluso funcionarios federales declararon que el relleno sanitario no tenía la capacidad para proveer del combustible.

“Es una gran contradicción. La Semarnat se ha quejado en los últimos cuatro meses de que el DF no cancela la fuente más grande de gases de efecto invernadero. Eso lo ha dicho (José Luis) Luega—Conagua— y lo ha dicho también la propia Secretaría del Medio Ambiente, y ahora declaran que dudan que tengan potencial.

“El Gobierno de la ciudad, en lugar de estar declarando, hemos hecho estudios para ver qué potencial tiene de emisión de metano el Bordo. Ciertamente hay un manejo del relleno que puede permitir una potenciación de la emisión de metano o puede permitir su inhibición”, declaró en julio la titular de Medio Ambiente de la ciudad de México.

